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EL INFRACRITO SECRETARIO DEL CONSEJO MI]NICIPAL DE DESARROLLO -COMUDE.
DEL MUNICIPIO DE LA GOMBRA, - DEL DEPARTAMENTO DE E§CUINTLA. Q§f!@Para
el efecto se üene a la vista el libro de actas del COMIIDE, en el que a folios 411, 4l2r 4l3r 4l4r 4l5r 416,
417,418,419,420,4211422,423,424,A5,A6,427 y 428 se encuentra el Acta Ordinaria número CERO
TRES GUION DOS MIL YEINTICUATRO (03-2024\ de la reunión celebrada el día miércoles veinte de
marizo del año dos mil veinticuatro, que copiada literalmente dice:

Acta Ordinaria Número 03-2024. En el municipio de La Gomera, departamento de Escuintla, siendo las

nueve horas, reunidos en la Cancha de Basquetbol 25 de junio. Convocados como Concejo Municipal de

Desarrollo {OMUDE- están presentes las siguientes personas, Hector Hugo Cardona Morales; Coordinador
de COMUDE y Alcalde Municipal, Licenciado José Dignolo Mendez Colindres, Secretario Municipal y de

COMUDE, Mario Arturo Aguilar Argueta, Síndico Primero; Carlos Amilcar Tinoco Estrada, Síndico Segundo;

Edgar Estuardo Grijalva Espinoza, Concejal Primero; Edwin Abel Gutierrez Aroche, Concejal Segundo; Nora
Luz Fajardo Arias de Guerra, Concejal Tercero; Miguel Angel Berganza Jurado, Concejal Cuarto; Jairon Israel
H.er:r,iítndez Guerrero, Concejal Quinto; Anner Ariel López Medina, Concejal Sexto; Mario Enrique Reyes

Rivas, Concejal Séptimo; Asimismo contamos con la presencia de los representantes de los Consejos
Comunitarios de Desarrollo de Segundo Nivel: Amelia Marroquin Mendoza, Presidenta de COCODE de

Parcelamiento Las Cruces; Wilver Arnoldo Tinoco Estrada, Presidente de COCODE de Parcelamiento El
silencio; Juan Carlos Velásquez Silvestre, Presidente de COCODE de Colonia Vista Hermosa El Chontel;
Carmen Rodolfo Melgar Arredondo, Presidente de COCODE de Parcelamiento Los Chatos; Felipa Godoy
Vásquez; Presidenta de COCODE Micro Parcelamiento Cipresitos; Kevin Avilio Batres López, Presidente de
COCODE de Colonia Batrez; Wilson Saúl Díaz Corado, Presidente de COCODE de Colonia La Bendición;
Luis Alfredo Delcompare Brán, Presidente de COCODE de Zona Centro; Gregorio Revolorio, Presidente de

COCODE de Colonia Santa Lucia; Imelda Magaly Peralta Palala de Arias, Presidenta de COCODE de Colonia
Villa Esperanza; Elda Dalila González Paz de Ixcajoc, Presidenta de COCODE de Colonia El Porvenir;
Gregorio Perez Florez, Presidente de COCODE de Barrio San Diego; Antonio Tiño Quixán, Presidente de
COCODE de Colonia Santa Catalina; Isaías Sinay Luna, Presidente de COCODE Colonia San Rafael; Nely
Liliana Corado Blanco, Presidenta de COCODE de Aldea Nuevo Texcuaco; José Alfredo Pérez Cr6z,
Presidente de COCODE de Caserío El Culatillo; Yenifer Ixcel Quevedo Hemández, Presidenta de COCODE
de Callejón Monte Video; Marco Antonio Chajón Morales, Presidente de COCODE de Colonia Los Girasoles;
Nolvia Patricia Niños Recinos de Monterroso, Presidenta de COCODE de Colonia El Tesoro; Maria Esperanza

Palala Obregón de Peralta, Presidenta de COCODE de Colonia La Señal; también contamos con la presencia
de COCODES de primerNivel en el COMUDE: Vilma Concepción Garrido Canteros, Presidenta de COCODE
de Colonia Costa Rica, Edna Carolina Arriaza Alvarez de Contreras, Presidenta de COCODE de Aldea
Chipilapa; Glendy Paola Castro Morales, Presidenta de COCODE de Colonia Brito, Yulma Mirely Echavarria
Hernandez, Presidente de COCODE de Aldea San Francisco Texcuaco; Arístides Humberto Tista Estrada,
Presidente de COCODE de Parcelamiento San Jose Nuevo Mundo, Maximiliano Gamboa Silva, Presidente de
COCODE de Colonia Primero de Mayo, Adela Gomez Estrada; Presidenta de COCODE de Callejón Las
Vegas, Antonio Trinidad Mayen Ordoñez; Presidente de COCODE de Colonia San Francisco, Jose Noemí
Gonzáúez Ramos, Presidenta de COCODE de Colonia 15 de Septiembre; Mardoqueo Quintana Cruz,
Presidente de COCODE de Caserío El Paraíso, Nelson Francisco Velasquez Urias, Presidente de COCODE de
Colonia La Prosperidad; Mynor Saúl Sarceño Ramírez, Presidente de COCODE de Aldea El Terrero; Erwín
Castillo López, Presidente de COCODE de Aldea Ceiba Amelia; Jorge Humberto Pineda García, Presidente de
COCODE de Caserío La Quirica; Evelin Rosmery Estrada Bethancourt de García, Presidenta de COCODE de
Caserío San Jerónimo; Elsa Mariela Mendez, Presidenta de COCODE de Aldea El Chontel; Gustavo Adolfo
Barrientos, Presidente de COCODE de Aldea Cerro Colorado; Entidades Públicas: -MINEDUC- Brenda
Yohanna Gudiel López, Coordinadora Técnica Administrativa; Ministerio MSPAS Doctora Ingrid Dinora
Guerrero Rojas, Coordinadora Municipal de Salud; PNC,Encargado de Sub-Estación de la Policía Nacional
Civil; -RENAP- Licenciada Nidia Lucia Solorzano Bachez de Valencia, Registrador Civil de las Personas; -
MIDES- Licenciada Sindy Andree Lucero Chavarria de Gallardo, Facilitador de Mides; -MAGA- Ariana
Mercedes Duque Blas de Carbajal, Extensionista del Maga; -SESAN- Gredrik Israel Guzman Cabrera,
Delegado de Sesan; -MARN- Edras Rafael Chapas de Pu, Promotor Ambiente; -BOMBEROS
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convenio ya lo mandaron para poder apoyarlos y solo hagamos eso yo al siguiente día los estaré apoyando con

lo que ustedes necesiten. Para el que le guste el deporte, aun no lo hemos terminado, pero en el Estadio

Municipal ya se repararon todos los baños, vestidores, Sanitarios de la Afición, del árbitro y todo, se hizo el
remozamiento. Yo creo que estamos trabajando despacio con poquito pero sé que las cosas nos van a ir saliendo,
también quiero contarles que desafortunadamente tenemos problemas ahora ya es menos que al principio pero
si tenemos problernas con el Agua Potable, en domingo le dimos mantenimiento al pozo de la san diego y
siempre que sea así les invito que lleguen y vean como se encuentran los pozos de agua, ya que tienen años

de no darles mantenimiento a los pozos, miren la tubería de la san diego era de cuatro pulgadas y ya solo tenía

trna pulgada por donde pasaba el agua, que bueno que la bomba aguanto trabajar las veinticuatro horas, los

trescientos sesenta y cinco días, gracias a Dios la bomba esta buena, el motor estaba bueno solo se limpió la
tubería y ahora ya el fluido del agua es más, ya solo nos queda reparar la de la primero de mayo y la de la señal

pero primero Dios ya la gente tendrá su agua potable. El viernes de esta semana se van a instalar las bases de

los nuevos semáforos de todas las vías de la gomera, estamos quitando las boyas y estamos poniendo túmulos,
porque vieran cuantas quejas de las personas que se caían, amrinando las llantas de sus vehículos, es por eso

que estamos retirando las boyas y colocando los túmulos. El proyecto de la Gomera hacia chipilapa yo

considero que ya está en un75Yo de lo que estaba, yafalta poco para terminarla yo calculo que en abril la
estarán terminando, luego faltaría la tercera fase final para concluir con la calle de la Gomera hacia chipilapa.
El mercado del Cerro colorado ya está en un 85oá yo calculo que el 10 de abril ya estarán terminados los locales
del Mercado del cerro colorado. Estos son los resultados con fondos propios, estamos haciendo milagros y
gracias a Dios las cosas se van dando, por 1o menos en el informe de ahorita, en el mes de febrero del año 2022
se recaudaron Q.427,000 quetzales, en febrero de 2023 se recaudó Q.557,000 quetzales en febrero de este año
se recaudó Q.1,200,000 quetzales, gracias a Dios la gente está confiando en nosotros, o es que la gente no
quería pagar o se robaban el dinero, pero la verdad es eso y si alguien tiene dudas las puertas de la municipalidad
estián abiertas para el que quiera b afiscalizar, no tengan pena porque no hay nada que esconder, si alguien
tiene duda o algo lleguen a la municipalidad y yo les pongo a una personapara que los atienda, para que las
personas realmente se convenza del trabajo que estamos haciendo, esos son los proyectos más relevantes que

tenemos hasta ahora. Ahora si se pudieron dar cuenta los empleados municipales de oficina ya cuentan con su

uniforme, solo me faltan los de campo todavía, pero cuál es el objetivo de esto, el motivo es porque años atrás
los empleados municipales se la pasaban jugando maquinitas a un costado de la biblioteca, trabajadores
municipales de carnpo tomando en las tiendas en horas de trabajo, quiero informarles que al sol de hoy ya se

quitaron a noventa persona y aparte de eso unas personas que están renunciando, nosofros somos trabajadores
públicos, servidores públicos y quien nos paga es el pueblo, a ellos nos debemos, entonces yo invito al pueblo
que siga pagando sus arbitrios municipales, ya que ese dinero nos sirve a nosotros para seguir trabajando y
llegar a donde queremos llegar, tenemos ahorita proyectos y quiero decirle a las comunidades que nos tengan
paciencia ya que queremos dejar un recuerdito en cada comunidad, espero que estos cuatro años me alcancen
para terminar lo que me estoy proponiendo y si no me da tiempo de terminar todos los proyectos espero que la
persona que llegue a mi lugar culmine con ellos, acá en la gomera tenemos ahorita el proyecto que nosotros
llamamos calle vieja, esa calle primero Dios la vamos a volver hacer y queremos iluminar de la entrada del
terrero a la gasolinera vieja, tenemos en proyecto ahorita de colocar ochenta y seis lámparas para que cuando
venga alguien que venga de Sipacate que venga para xcát o de otros municipios digan "que municipio este",
quizá no son obras millonarias, son obras pequeñas, pero son obras de impacto, yo como gomerano cuando
venga de otro municipio de noche y entre a mi gomera me voy a sentir contento de ver una gomera diferente,
quiero dejar un recuerdo en cada comunidad para que digan que la administración2024-2028 si hicieron la
diferencia. Con el tema de la basura quiero decirles que estamos haciendo un proyecto técnico y dentro de un
mes se hará el cierre y apertura del nuevo vertedero municipal, es una inversión grande, pero quiero decirles
que la municipalidad no hará la inversión, tres diputados nos darián todo el apoyo porque es una cantidad grande
de inversión, tenemos también la propuesta de una empresa para colocar una empresa de recolección de basura,
estamos analizando el proyecto y antes de dar una respuesta vamos hacer una reunión con ustedes y compartir
la opinión con ustedes y así tomar una decisión todos, porque si nos equivocamos nos vamos a equivocar todos
y si salimos adelante salimos adelante todos. Yo les agradezco esa paciencia que me han tenido, y hemos
llegado a la municipalidad para acabar con las cosas malas y poderles decir el 15 de enero de 2028 misión
cumplida, porque queremos hacer la diferencia, ustedes no tienen idea de la magnitud de la comrpción que
existe, yo les agradezco a cada uno y a todas las instituciones que están aciá, sean bienvenidos y aquí estamos
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para serviles y cuando alguien tenga una sugerencia hágamelo saber, no tengan pena que estoy para serviles de

todocorazón,graciasacadauno.W.InformacióndelosLineamientossobrelaadministracióndelas
Vacunas VPH, por la Doctora Ingrid Dinora Guerrero Rojas, Coordinadora Municipal del Centro de Salud;

buenos días tengan cada uno, representantes de Cocodes, señor alcalde e instituciones presentes, les vengo a
compartir la información sobre una vacuna que tenemos disponible en el centro de salud, primero quiero darles
a conocer sobre de que es la vacuna, la vacuna del VPH sirve para proteger la infección o trasmisión del virus
del papiloma humano, este es una infección que sobre todo trae daños a la salud de comunidad de las mujeres
que nos da el riesgo más adelante de padecer en un futuro de ciíncer dematrizespecíficamente cáncer de cérvix
que talvez ustedes han escuchado en la comunidad femenina, t¿mbién los hombres se pueden infectar con este

virus lo único que los hombres no presentan ningún tipo de síntomas, ellos son reservorios de este virus y lo
pueden transmitir, esta enfermedad la tenemos catalogada por infección sexual porque es la manera de cómo
se transmite. Entonces la manera de cómo proteger a la población es vacunando a nuestra población de la niñez
y adolescencia, hemos estado vacunando únicamente a niñas de un rango de edad de l0 años hasta 14, en el
nuevo lineamiento se están vacunando a todas las niñas de nueve a diecisiete años como única dosis,
anteriormente se estaban administrando dos dosis pero se comprobó que una sola dosis era suficiente ya que

una sola dosis nos está cubriendo un 980á, entonces también vamos a estar vacunando a las niñas que nacieron

en el 2006 porque hay niñas que tienen atrasado su esquema de vacunación antes que cumplan sus 18 años,

también vamos a estar vacunando a los varones nacidos en el dos mil quince antes que cumplan sus 9 años para
poder administrar sus vacunas, también se continuara con la vacunación de la vacuna DTaP es un refuerzo
porque a nosotros en nuestros primeros cinco años de vida se nos administra esta vacuna, está dentro de nuestro
esquema normal que mantenemos entonces cuando llegamos a los diez años ya nos corresponde un refuerzo de
esta vacuna, esta vacuna nos cubre para tétano y tosferin4 que también por si han escuchado es la que se les

administra a las embarazadas, normalmente se ha tratado de coordinar con Educación para que a través de los

cenhos educativos podamos estar llegando y administrarle a la población esta vacuna, pero lamentablemente
no está para toda la población, nosotros tenemos a quienes específicamente se les debe de administrar con estas

edades. Para que ustedes tengan esta información sobre todo con la vacuna del VPH que talvez no es muy
conocida y como no se administra regularmente a niños pequeñitos, entonces para que sepan que también se

administran vacunas a estas edades a las niñas de nueve a diecisiete años y a los niños varones de nueve años,
si el niño es del 2015 y aún no ha cumplido sus nueve años tenemos que esperar que cumpla sus nueve años
para poderles administrar su vacuna, esta información es con respecto a las vacunas. También queríamos

compartirles una información, nosotros como salud en el mes de marzo se celebra la salud del riñón, queríamos
compartirles unos puntos importantes que tenemos que tener en cuenta toda la población con respecto a cómo
cuidar nuestros riñones, para las personas que son diabéticas es muy importante tener sus controles de azúcar
y presión arterial porque esta enfermedad con forme van pasando los años y si la tenemos descontrolada pueden
llegar a hacerle un daño a nuestros riñones, esperando que no les pase eso verdad, llegar a necesitar una terapia
de remplazo que es cuando ya necesitan diálisis o hemodiálisis, para evitar esto hay que tener actividades físicas
para que las podamos incorporar, caminar en casa en el trabajo, también es muy importante que nos hidratemos
sobre todo en la región Sur, nosotros sabemos que hay mucho calor y más en estas épocas nos deshidratamos
porque tomamos agua y no vamos al baño y eso se da porque nuestro cuerpo necesita agua y si no tenemos
suficiente cantidad de agua el cuerpo la almacena y no la va a excretar los riñones por medio de la orina, por
eso es que es importante que tomemos agua, lo recomendable es que por lo menos tomemos dos litros de agua
durante el día que equivalen a ocho vasos de aguiay también tenemos que tener en cuenta ahorita que estamos
en temperaturas muy altas, entonces es muy importante tomar agua no solo por los riñones si no para evitar una
deshidratación, evitar el consumo de tabaco y del alcohol y sobre todo recordarles a las personas que sufren de
azúcar y de presión arterial para que tengan sus controles, si ustedes en algún momento desean realizarse una
prueba de chequeo renal lo que nos determina si nuestros riñones están funcionando correctamente es a través
de un examen de urea, una creatinina porque si no todo esto se convierte en ácido úrico, así que tomemos
nuestras medidas cada uno en nuestras comunidades, en nuestros hogares para así cuidar nuestros riñones, esta
es la información que queríamos compartir con ustedes, mi compañero Marco les repartió unos trifoliares sobre
la información, médicos sin fronteras por convenios internacionales se retiraron y ellos veían mucho la parte
de la salud renal y ahora como ministerio de salud tenemos que seguir trabajando acá en el centro de Salud de
La Gomera, así que cualquier duda que puedan tener sobre la enfermedad renal pues nosotros lo podemos
apoyar. NOVENO: Activación de la Comisión Municipal de Prevención de la Violencia COMUPRE por José
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Luis Muralles Véliz, Delegado de la UPCV Ministerio de Gobernación; señor Alcalde municipal y autoridades,
líderes comunitarios, diferentes instituciones que nos acompañan esta mañana, hoy actuó en representación de
la Unidad parala Prevención Comunitaria de la violencia UPCV de Gobernación, básicamente como idea clara
de lo que nosotros hacemos como unidad para prevención comunitaria de la violencia en la niñez, como su
nombre lo indica nuestro trabajo es trabajar en contra de la violencia, nuestro objetivo es llegar a 1as

comunidades a través de diferentes actividades, precisamente este mes estuvimos trabajando en la
conformación de cinco comisiones comunitarias de prevención de violencia y delito las cuales se les conoce
como COCOPRE que tienen como objetivo capacitar a nuestra gente en temas de participación y seguridad
ciudadana en conjunto con otras instituciones, agradezco mucho el apoyo que me ha dado la DMM en las
diferentes comisiones porque es esencial para el municipio de La Gomera que se trabajen estos temas, quiero
comentarles que la gomera es uno de los cinco municipios priorizados que tenemos para este año derivado de
los altos índices de criminalidad que se dieron entonces por medio de prevención del delito registra una
estadística y se priorizan cinco municipios y la gomera para este año es priorizado, quiere decir que se está

trabajando con todos los sistemas a nivel comunitario y municipal es por ello que el día de hoy de la manera
más atenta yo solicito que se pueda re activar esta comisión para poder trabajar durante todo el 2024 en estos
temas, entonces para poder re activarla solicito que levanten su mano en señal de aprobaciónparaque la misma
sea activada, muy bien muchas gracias, sin nada más que agregar allí finalizo mi participación de esta mañana.
DECIMO: Información sobre visitas a Comunidades en el Municipio de la Gomera, por el Licenciado Mario
Castillo Coordinador del Proyecto Voz de la Niñez y Adolescencia; buenos días al Alcalde del concejo
municipal y los representantes de las diversas instituciones que están aquí y a los líderes comunitarios nosotros
somos una asociación nueva se llama voz de la niñez y adolescencia esta institución o asociación ya viene
trabajando en otros municipios y en este año pues surgió un nuevo proyecto entonces están cuatro municipios
ya, está el Municipio de Siquinala,La Democracia, La Gomera y Sipacate en cada municipio se tiene una
trabajadora Social y una psicóloga, cual es nuestro objetivo, es la atención y acompañamiento sicosocial a niñas
y niños adolescentes víctimas de violencia sexual y explotación y trata de personas, en las estadísticas del
municipio de La Gomera en el Ministerio de Salud Central Guatemala de enero a mayo del2023 la Gomera
reporto 106 casos atendidos de adolescentes en estado de explotación y este 90Yo de casos son niños violentados
dentro del entorno familiar, quiere decir que si hay presencia de violencia y estos tipos de violencia muchas
veces surgen en el entorno familiar y también afuera entonces evidenciando esta problemática pues surgió este
proyecto que se llama Justicia y Transparencia de un pais, entonces se está trabajando y ya llevamos tres
semanas en este municipio pues acercándonos a las diferentes instituciones a darnos a conocer, que es la
asociación con quien vamos a estar trabajando, el centro de salud nos abrió las puertas con un espacio en donde
mi compañera la psicóloga está trabajando y atendiendo algunos casos que ya identificamos, igual nuestro
trabajo es ambulatorio, que quiere decir eso que nosotras también vamos a 1as comunidades a buscar, porque
muchas veces en las comunidades se tiene ese acceso al centro de salud a informarse o que hacer en tal situación
como es la violencia sexual, es un tema muy complicado y muy amplio que no se tiene mayor información
sobre qué hacer, que acciones debemos tomar cuando identificamos el caso, nosotras estamos aquí en el
municipio vamos a estar durante un año entonces si necesitamos el apoyo tanto de las instituciones como de
ustedes líderes comunitarios verdad que conocen cuales son las necesidades de sus comunidades que hacer, si
se presenta o ustedes identifican un caso de violencia o una adolecente o niña embarazadayetdad nosotros le
damos esa atención y acompañamiento para que ellas en ese proceso puedan recuperarse mentalmente verdad
no solo ellas si no también se trabaja con la familia porque van de la mano viendo cuales son las necesidades
que tiene tanto la niña niño o adolescente y también la familia, trabajamos con los dos grupos para que el
impacto sea positivo y la recuperación sea más positiva, entonces agradezco mucho el espacio y nos pueden
encontrar en el centro de salud de lunes ajueves por si ustedes necesitan de algún caso o sepan de algo, entonces
allí se pueden acercar a nosotros, muchas gracias. DECIMO PRIMERO: Información sobre apoyo con
respecto a Educación, por el Profesor Carlos Humberto AlvarezMontenegro, del sindicato de Trabajadores de
la Educación de Guatemala STEG: Señor Alcalde Municipal Hector Hugo Cardona señor secretario del comude
Lic. Jose Mendez y señor Mario Aguilar integrante del concejo municipal muy buenos días señores de las
diferentes organizaciones representantes y también señores y señoras de los diferentes Cocodes de cada una de
las aldeas de las diferentes comunidades de nuestros querido municipio, un saludo especial del sindicato de
Trabajadores de la Educación de Guatemala STEG con sede en la Gomera, el motivo por el cual estamos
nosotros es únicamente velar el sentido común verdad y el poder tener en primer lugar 1o que es la buena fe la
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lo menos pase, entonces eso sería uno de los puntos, ahora con el otro es de que la señorita que viene del
proyecto voz de la niñez y adolescencia si tendrían algún número de teléfono para nosotros hacerlos virales
porque ahorita se está trabajando mucho las redes sociales y poder darlos a conocer, esos son los únicos dos
puntos que como Cocodes del centro tenemos, muchas gracias. c) interviene un integrante de Cocode de

Colonia Batrez, quien presenta la siguiente solicitud; solicita a la policía nacional civil y al alcalde municipal
puedan brindar una mejor seguridad en Colonia Batrez ya que está presentando muchos problemas de robo,
menciona que ya no pueden salir a ningún lado porque si dejan sus casas solas se roban todo, que ya no tienen
paz y necesitan que tomen medidas urgentes con respecto a este tema. También pregunta a la doctora Ing.td
Dinora Guerrero si en el centro de salud están disponibles los ultrasonidos para pacientes renales. d) toma la
palabra el presidente de COCODE de caserío el Culatillo quien hace el comentario sobre que en las bolsas

alimentarias proporcionadas por las escuelas y Gobierno está viniendo producto de mala calidad, y que pide
que tomen cartas en el asunto. DECIMO TERCERO: Punto Varios: a) La Coordinadora Técnica
Administrativa, señora Brenda Yohanna Gudiel Lopez; buenos días a todos que Dios me los bendiga, señor

alcalde, representantes del cocode, señor secretario, representantes de las diferentes instituciones, en respuesta

a lo que comentaban los dos representantes de cocode voy a llevar el mensaje a los directores y representantes

de OPS para que tomen en cuenta y se hable con el proveedor y si el proveedor no está funcionando como debe

de ser ellos saben que a la hora que un proveedor no cumpla con las calidades del producto ellos deben buscar
otras opciones, entonces voy a girar instrucciones para que ellos tomen cartas en el asunto y que en la siguiente
entrega se cumplan como debe de ser con la entrega del producto, solo les quiero decir que el municipio de La
Gomera tienen diferentes proveedores no se puede comprar fuera, de decir que un director o una OPS ya que

si el proveedor no me cumple yo voy a ir allá seño voy a ir a comprar fuera, no se puede tiene que ser con el
proveedor local, tienen que ser proveedores del municipio igual, no podemos comprar con personas ajenas

fuera del municipio, el director o de la OPS no pueden decir por ejemplo voy a ir a comprar a santa porque allá
nos conviene más, eso no se puede entonces queremos dejar eso en claro pero nosotros vamos a hablar con los
directores y de la OPS para que tomen note de la sugerencia que ustedes est¿án dando para que no vuelva a pasar

eso con respecto alanaranjay el frijol del año pasado, lo vamos a dar a conocer en una mesa técnica y luego
en una reunión con los directores y mil disculpas por todos los inconvenientes, solo quería darles una
información a todos ustedes como representantes de las diferentes comunidades que las inscripciones en el
sectorprivada aún sigue hasta el 16 de abril, pueden inscribir aun a sus hijos, y en el sector oficial hasta el 31

de mayo todavía tienen oportunidad de inscribir a sus niños, pü& que ustedes lleven el mensaje como
representantes de las comunidades del municipio de La Gomera, todavía hay opción de inscribir a sus niños, lo
único que en los programas de apoyo en las fechas que ustedes estrin inscribiendo vienen adiciones para que
ellos puedan recibir los programas de apoyo juntamente también con el ministerio de salud se están realizando
jornadas de desparasitación y vacunación, solo quiero que ustedes como comunidad apoyen, informando a los
padres de familia que si el centro de salud llega al establecimiento educativo a la desparasitación que sea
úilizada esa pastilla, ya que hay muchos padres de familia que no dejan que sus hijos se las tomen, porque
dicen que son de las más baratas, que no es una ayuda, entonces por favor aprovechar el recursos que está allí,
porque a veces nosotros como padres de familia se nos olvida desparasitar a nuestros hijos y ya que el centro
de salud está apoyando entonces verdad por favor ustedes colaboren con eso, en relación a las vacunas también
tengo entendido que hay padres de familia que se oponen a que vacunen a sus niñas, porque dicen que las
vienen a dejar estériles, pero eso viene a prevenir el cáncer de útero y ustedes saben que en las que ya somos
adultas eso nos viene a dar más problemas en nosotros las mujeres, entonces hablen ustedes con las personas
de su comunidad, háganles conciencia de que ya está llegando ese recuro de vacunación es de aprovechar,
porque una vacuna en un lugar determinar, una clínica, esas vacunas no dejan de valer Q.500 para abajo,
entonces es de aprovechar, este es el mensaje que traigo para ustedes como representantes de las diferentes
comunidades, muchas gracias. b) toma la palabra el encargado del proyecto Voz de la Niñez y Adolescencia:
los números telefonicos que tenemos disponibles para que ustedes se comuniquen con nosotros o reporten un
caso son los siguientes el79626173 y el41149857, estamos ubicados en 4" avenida final 1-40 Escuintla. c)
toma la palabra la Doctora Ingrid Dinora Guerrero Rojas; en respuesta a lo que preguntaba sobre si tenemos
disponibles los ultrasonidos renales les comento que sí, médicos sin fronteras antes de retirarse nos dejaron
unos equipos y dentro de esos equipo estan los del ultrasonido renal, el año pasado se capacito a la doctora
Ruth entonces tenemos que coordinarnos con ella y ver cómo vamos a trabajar, igualmente los laboratorios que
ellos estaban cubriendo nos dejaron el equipo y una cantidad de pruebas, así que estamos cubiertos para seguir
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dando esta atención. d). Toma la palabra el señor Alcalde Hector Hugo Cardona Morales; muchas gracias seño

Yohanna, todos los que estián acá,la verdad que es bonito escuchar todos sus mensajes, solo quiero decirles
que no me den las gracias, es mi compromiso cumplirles a ustedes, aquí no estoy porque me den las gracias,

ustedes saben que es mi responsabilidad y compromiso con el pueblo y como les dije mejor díganme en donde
estoy fallando para seguir mejorando, estamos para serviles muchas gracias. DECIMO CUARTO: Lectura de

Acuerdos y Compromisos Consensuados en la Reunión de COMUDE, Por el secretario de Comude Licenciado
José Dignolo Mendez Colindres. f) Se compromete a darle seguimiento a la Solicitud del miembro del cocode

de Colonia Batrez, con respecto a la problemática de seguridad que solicita por los robos que se han dado en

esta población, se toma en cuenta y en la próxima reunión de comude se le va a tener la información de las

acciones que se tomaron. ff) Se acuerda que para la próxima reunión den sus propuestas y solicitudes porque
los acuerdos son muy importantes pam estas reuniones, a eso venimos por favor por muy minina o sencillas
que ustedes crean que son hay que hacerlas ver y buscarles la solución correspondiente, quedamos hoy con ese

único compromiso, esperando que en el próximo comude contemos con más representantes de Comudes,
porque se ven muy pocos y poca participación. DECIMO OUINTO: Fecha de la Próxima Reunión de
-COttnUOB, 

1Z de abril de20iq errla Cancha de busqoetUot Z5 Ae junio. OECUVIO SnXfO: Palabras de

despedida por el señor Secretario de Comude Licenciado José Dignolo Mendez Colindres. DúCIMO
SÉPTIMO: No habiendo más que hacer constar se da por ñnalizada la presente reunión de COMIIDE, dos

horas después de su inicio, firmando y sellando los que en ella intervienen, Damos fe.

Y Para enviar a donde corresponde, se extiende la presente certificación en el municipio de La Gomera,

departamento de Escuintla, a veinte días del mes de marzo del año dos mil veinticuatro.

Abogado.

SECRETARIO .COMUDE.

Vo.Bo. MORALES
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